

27^e dimanche dans l'année C 25

Laboratoire du Royaume



L'Église célèbre aujourd'hui sa Journée Mondiale du Migrant et du Réfugié, une réalité quotidienne dans notre société.

Un pays comme la Belgique, avec une centaine de nationalités présentes sur son territoire, est appelé à construire une société où la diversité humaine puisse vivre dans l'harmonie. Pas seulement les uns 'à côté' des autres, mais les uns 'avec' les autres, et même les uns 'pour' les autres.

Nous choisissons de construire ensemble un monde de fraternité et de paix. Mais le refus de la diversité souvent provoque la peur ou attise la haine. Or, « *ce n'est pas un*

esprit de peur que Dieu nous a donné, mais un esprit de force, d'amour et de pondération », écrit Paul à son disciple Timothée (2 Timothée 1,7).

Nous ne pouvons pas nous laisser gouverner par la peur (peur de l'autre, peur de perdre notre identité, peur des difficultés économiques), mais par l'espérance. Elle nous pousse à aller de l'avant, dans la confiance que le projet de Dieu se réalisera, et que les migrants sont un creuset de fraternité pour notre monde.

Quand se réunissent des gens « *de toutes nations, tribus, peuples et langues* », comme le dit le livre de l'Apocalypse (Apocalypse 7,9), nous devenons un laboratoire du Royaume de Dieu, et un signe de ce même Royaume, là où toutes et tous seront réunis en Dieu.



Olivier Fröhlich

Lectures : <https://aelf.org/2025-10-05/romain/messe> - sculpture d'Andrea Roggi

Message du pape pour la journée du migrant : <https://www.vatican.va/content/leo-xiv/fr/messages/migration/documents/20250725-world-migrants-day-2025.html>